

El trabajador tiene el sagrado derecho de gozar del producto de su trabajo, de gozar como él quiera y cuando quiera; su propiedad adquirida por su trabajo personal desde el instante que no sirva para explotar el trabajo de los otros, es intangible.

La expropiación capitalista es lo contrario de la expropiación comunista. La burguesía ha practicado siempre la expropiación en grande escala.

Toda la historia del capitalismo no es sino una larga serie de expropiaciones, interrumpidas solo por intervalos necesarios para que la materia expropiable tenga tiempo de volverse a formar mientras que el comunismo respeta los bienes y expropia el capital, la burguesía expropia los bienes para hacer de ellos capital. Desde que en las clases no capitalistas una acumulación suficiente de riquezas, obtenidas por el trabajo, la economía u otra causa se ha producido, el capitalismo se apodera de esas riquezas para convertirlas en capital, a fin de transformarlas directa o indirectamente en medios de producción gracias a los cuales él explotará nuevas cajas de trabajadores.

La propiedad capitalista no existe, no vive sino de la expropiación. Para establecerse ha

tenido que marchar sobre millones de cadáveres de campesinos, arrojados de sus campos y de artesanos a quienes se les ha quitado sus instrumentos de trabajo.

La expropiación capitalista reviste, según el tiempo y las circunstancias aspectos diferentes. En el capítulo del «Capital», en el que trata de El Génesis del Capital, Marx demuestra cómo en el curso de los últimos siglos el capitalismo británico naciente expropió de sus tierras a todos los campesinos a fin de obligarlos a trabajar en sus fábricas. Sus casas y sus sembranzas fueron incendiadas y arrasadas. Para sostenerse y sobre todo para desarrollarse el capitalismo no ha traicionado su origen de robo y de asesinato.

En Colombia vemos también que el capitalismo naciente arroja a los infelices campesinos o terratenientes de sus tierras para convertirlas en grandes haciendas, propiedad exclusiva de una minoría de parásitos ociosos, de «grandes usurpadores» cuyos nombres ilustran los anales del banditismo internacional.

El capitalismo en todas partes del mundo se sostiene sobre dos pilares: el pillaje y el asesinato.

NEFTALI ARCE

Mensaje

Cali, Enero 1º de 1926

María Cano, *Flor Trabajo*

Medellín

Obreros libres Pacífico que ven usted más alta cumbre flonde flota Bandera oprimidos, envíenle mensaje de fraternidad en la primera aurora del año que deséanlo feliz todos hermanos lucha.

HUMANIDAD—Torres Giraldo

Administrador

Nuestro camarada, Eloy Figueroa M., que comprende las responsabilidades que pesa sobre nuestra hoja, ha vencido las dificultades de su hogar y su labranza, para venir a ponerse al frente de la lucha como Administrador del único periódico del proletariado del occidente colombiano.

Reúne el camarada Figueroa todas y cada una de las condiciones indispensables para ocupar un puesto de confianza en nuestra artillería, por que es

un idealista que estudia y un trabajador que piensa. Su honradez es el oro en el crisol y su modestia el reflejo de su alma sincera, por cuyas razones que dan nuestros lectores enterados, de que todo asunto de Administración corre de su cuenta.

—El esclavo no es responsable de llevar herrete sobre elanca, pero el que bebe aguardiente si tiene la culpa de llevar la cadena del vicio sobre el cuello.

MAXIMINO URREA

Cirujano Dentista

CARRERA 4ª N° 183, ENTRE SANTA LIBRADA Y EL PARQUE

El Gabinete Eléctrico

El más moderno, más nuevo y más perfecto. Sesenta y seis usos de electricidad y aire comprimido para la boca, dientes y sus enfermedades.

Visítelo y se convencerá. Veinte años de práctica en toda clase de trabajos



SOMBRES
SOMBRES
Y
ZAPATOS
DONDE
FORTUNATO
NADER
—
A LOS PRECIOS
MÁS BAJOS DE LA
PLAZA